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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Руководитель Администрации Таймыра провел очередной прием граждан по личным 
вопросам 

Руководитель Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
Сергей Ткаченко провел очередной прием граждан по личным вопросам. В этот раз за 
решением своих проблем к нему обратилось восемь человек.  

Обращения граждан касались вопросов трудоустройства, участия в программах 
переселения из районов Крайнего Севера и улучшению жилищных условий молодых семей, 
предоставления жилья по коммерческому найму, выделения финансовой помощи на 
установку памятника на могиле родственника. Один житель заполярной столицы обратился к 
Сергею Ткаченко с инициативой по созданию в Дудинке приюта для бездомных животных.  

По всем вопросам гражданам были даны подробные разъяснения согласно 
действующему законодательству. Кроме этого, заявителям было рекомендовано обратиться к 
специалистам профильных подразделений районной и городской администраций с 
заявлениями и необходимыми документами.  

Напомним, Руководитель Администрации муниципального района Сергей Ткаченко 
проводит приемы граждан по личным вопросам один раз в месяц. Предварительная запись на 
приемы осуществляется по телефонам: 5-07-72, 5-07-74.  

С порядком и временем приема граждан должностными лицами органов местного 
самоуправления Таймыра можно ознакомиться на официальном сайте органов власти 
www.taimyr24.ru во вкладке «Обращения граждан». 

Таймыр 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Администрации города обсудили планы по его благоустройству 

20 октября Глава Дудинки Алексей Дьяченко провёл совещание со специалистами 
профильных служб, на котором заслушал информацию заместителя  руководителя городской 
Администрации Янины Квасовой о реализации плана мероприятий на 2015 год в сфере 
благоустройства. План включает в себя 53 пункта, 48 из них в настоящее время выполнены. 
Еще пять позиций перечня не удалось в этом году воплотить в жизнь по причинам  
финансового характера. Всего на выполнение 48-ми плановых мероприятий в сфере 
благоустройства было затрачено порядка 23-х миллионов рублей. Среди отремонтированных 
объектов –  вертолетная площадка в посёлке Волочанка, расположенная в центре Дудинки 
«Аллея Славы», фасад детской библиотеки, благоустройство зоны отдыха «Надежда» для 
маломобильных граждан и другие.   

Кроме этого, в течение лета в Дудинке ремонтировались пешеходные тротуары, 
лестничные марши и переходы, устанавливались поручни, выполнялась очистка города от 
несанкционированных свалок и автохлама. На домах и административных зданиях 
установлено 13 дополнительных приборов освещения. 

Ещё одним пунктом плана мероприятий по благоустройству на 2015 год стало 
предложение, озвученное на январской встрече Главы города Алексея Дьяченко с 
представителями трудовых коллективов Дудинки. Предложение, касающееся обустройства в 
районе Моста памяти, расположенного рядом с Таймырским краеведческим музеем, 
пешеходного мостика через теплотрассу, было реализовано этим летом, а высокое качество 
реализации оценили и заказчики строительных работ, и сами дудинцы. 

АСДГ 
 

Полсотни фактов самовольного проникновения на охраняемую территорию 
Дудинского морского порта зарегистрировано с начала года 

49 административных правонарушений за самовольное проникновение на территорию 
Дудинского морского порта, который является охраняемым объектом, выявлено и поставлено 
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на учет сотрудниками Таймырского линейного отдела Министерства внутренних дел РФ с 
начала года. 

Как сообщила сегодня агентству Екатерина Шуракова, врио инспектора по исполнению 
административного законодательства подразделения по охране общественного порядка 
Таймырского ЛО МВД России, граждане проникали на территорию порта, не имея при себе 
пропусков. 

Согласно КоАП РФ самовольное проникновение на охраняемый в установленном 
порядке объект влечет наложение административного штрафа в размере от 300 до 500 руб. 
При нарушении пропускного режима на охраняемых объектах нарушается общественный 
порядок и транспортная безопасность, отметила собеседница агентства. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Еще 15 пунктов сбора севших батареек установили в Норильске 
Еще 15 пунктов сбора отработанных элементов питания установили в Норильске в 

рамках экологической акции "Села батарейка", сообщили сегодня агентству в ФГБУ 
"Объединенная дирекция заповедников Таймыра". 

На сегодня в офисе дирекции накопилось 121,5 кг использованных источников питания. 
Их норильчане сдали в период с января по сентябрь, после завершения первой акции, в 
рамках которой за три месяца удалось собрать 9000 отработанных батареек общим весом 
100 кг. 

В рамках нынешней акции планируется утилизировать не менее 13500 использованных 
элементов питания, что позволит сохранить 27 га земли от химического загрязнения. 

В настоящее время в Центральном районе Норильска, Талнахе, Кайеркане и Дудинке 
работает более 20 официальных пунктов сбора батареек. Еще восемь действуют во всех 
магазинах корпоративной торговой сети "Подсолнух". Акция продлится по март будущего 
года. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Юрий Авдеев назначен на должность заместителя директора ЗФ "Норникеля" – 
директора департамента безопасности 

Юрий Авдеев назначен на должность заместителя директора Заполярного филиала ГМК 
"Норильский никель" – директора департамента безопасности. 

 К компетенциям Юрия Авдеева относятся: организация деятельности и реализация 
корпоративной политики в сфере защиты интересов компании "Норильский никель"; 
руководство и контроль деятельности по выявлению, предупреждению и пресечению рисков и 
угроз Заполярному филиалу и РОКС компании; реализация комплекса мер по защите 
информации, составляющей коммерческую и служебную тайну; организация системы 
своевременного получения, анализа и накопления информации, необходимой для 
обеспечения безопасной деятельности ЗФ и РОКС; обеспечение физической охраны 
персонала Заполярного филиала; сопровождение деятельности РОКС и стратегических 
инвестиционных проектов компании в области безопасности; организация 
антитеррористической защищенности Заполярного филиала и РОКС. 

 Юрий Авдеев родился в 1953 году. В 1975 году окончил Дальневосточное высшее 
общевойсковое командное училище им. Маршала Советского Союза Рокоссовского К.К. В 
1991 году окончил военную академию им. М.В. Фрунзе. Служил в пограничных войсках. В 
1996 году ему было присвоено звание генерал-майора. За время службы награжден пятью 
орденами за боевые заслуги, присвоено Почетное звание "Заслуженный пограничник 
Российской Федерации", дважды награжден именным огнестрельным оружием. В сентябре 
2013 года Юрий Авдеев возглавил департамент безопасности ЗФ "Норникеля". 

"Таймырский Телеграф" 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Владимир Бахарь: "От качества планирования краевого и местных бюджетов зависит 
стабильное функционирование бюджетной сферы"  

Сегодня министр финансов края Владимир Бахарь провел селекторное совещание с 
главами муниципальных образований и руководителями финансовых органов. В мероприятии 
также приняли участие представители краевых министерств и агентств. Основной темой 
обсуждения стало формирование местных бюджетов на 2016 год и плановый период 2017-
2018 годов с учетом подходов, определенных на краевом уровне.  

В своем докладе Владимир Бахарь озвучил основные направления бюджетной политики 
на среднесрочный период: постепенное снижение дефицита краевого и местных бюджетов, 
повышение эффективности бюджетных расходов, совершенствование межбюджетных 
отношений, содействие открытости муниципальных финансов.  

Кроме того, министр подчеркнул, что особое внимание уделено обеспечению 
сбалансированности краевого и местных бюджетов. Так, в соответствии с федеральным 
законодательством основная часть полномочий по дошкольному и общему образованию с 
2016 года передается с местного на краевой уровень, что повлечет дополнительные расходы 
краевого бюджета. С целью обеспечения сбалансированности бюджетов всех уровней 
предлагается часть налога на прибыль организаций, поступающего в территории, передать в 
краевой бюджет. Таким образом, если в настоящее время 90 процентов собранного налога 
зачисляется в краевой бюджет, а 10 процентов - в местные бюджеты, то с 2016 года эти 
нормативы изменятся на 95 и 5 процентов соответственно.  

Министр финансов пояснил, что данное предложение обусловлено стремлением 
максимально защитить местные бюджеты от внешнего влияния на доходы. "Налог на 
прибыль организаций - самый нестабильный с точки зрения поступлений налог. Он сильно 
зависит от цен на нефть, цветные металлы и от курса доллара. Поэтому край принимает на 
себя риски, связанные с возможными выпадающими доходами. Более стабильный налог на 
доходы физических лиц будет поступать в территории по существующему нормативу", - 
подчеркнул министр. 

Особенностью очередного бюджетного цикла станет новый порядок финансирования 
автономных и бюджетных учреждений. Напомним, указанные учреждения получают 
бюджетные средства в виде субсидий на выполнение государственного или муниципального 
задания на оказание услуг населению. С 2016 года формирование государственного задания 
будет возможно только на основе единого перечня услуг и единых нормативов их 
финансового обеспечения. Иными словами, если до сих пор каждый регион устанавливал 
свои наборы услуг и работ, выполняемые учреждениями за счет средств бюджета, то со 
следующего года подходы станут одинаковыми. Цель, которая преследуется данной 
реформой, - унификация услуг и работ, оказываемых или выполняемых учреждениями, и, как 
следствие, повышение эффективности бюджетных расходов. 

В крае уже проведена большая организационная работа. Поскольку данные перечни 
формируются и ведутся в сети Интернет, обеспечено подключение заинтересованных 
органов исполнительной власти края и органов местного самоуправления к общероссийскому 
порталу "Электронный бюджет". Завершается процесс формирования ведомственных 
перечней государственных и муниципальных услуг в соответствии с базовыми (отраслевыми) 
перечнями, установленными Федерацией. Кроме того, идет процесс разработки и 
утверждения базовых нормативов затрат на оказание каждой услуги. На основании указанных 
документов должны быть подготовлены и утверждены государственные и муниципальные 
задания учреждениям. 

Министр финансов обратил внимание присутствующих на то, что данную работу 
необходимо завершить до конца текущего года. От этого будет зависеть бесперебойное 
финансирование деятельности учреждений с 1 января 2016 года. Затем участники совещания 
обсудили проблемные вопросы, касающиеся формирования муниципальных заданий 
учреждениям, и выработали дальнейший план совместных действий. 
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В завершение Владимир Бахарь подчеркнул, что учитывая сложные условия 
формирования и исполнения бюджета, наличие конъюнктурных и экономических рисков, 
необходимо повысить финансовую дисциплину, сконцентрировать усилия на росте доходов и 
повышении эффективности расходов. "От качества планирования краевого и местных 
бюджетов зависит стабильное функционирование бюджетной сферы", - отметил министр. 

«Красноярский край» 
 
Свыше 900 тыс. легковых автомобилей насчитывается в крае 

В Красноярском крае на конец минувшего года по данным МВД зарегистрировано 1,187 
млн. единиц автомобильного транспорта. Из них 16 тыс. автобусов, 141,9 тыс. грузовых 
автомобилей и 914,9 тыс. легковых автомобилей. Соответствующие данные опубликовал 
Красноярскстат ко Дню автомобилиста. 

В прошлом году автомобильным транспортом организаций, не относящихся к субъектам 
малого предпринимательства, и индивидуальных предпринимателей перевезено 113,1 млн. 
тонн грузов, по сравнению с 2013 годом перевозки грузов снизились на 10,8%. Грузооборот 
автомобильного транспорта составил 4440,5 млн. тонно-километров, средняя дальность 
перевозки одной тонны груза увеличилась до 39,3 км (в 2013 году – 27,2 км), что обусловило 
рост грузооборота на 28,8%.  

 В прошлом году в крае автобусы перевезли 260,8 млн. человек, пассажирооборот 
автобусного транспорта составил 3280,8 млн. пассажиро-километров.  

 В структуре пассажирских перевозок автобусным транспортом по организациям, не 
относящимся к субъектам малого предпринимательства, преобладало внутригородское 
сообщение, на него приходилось 90,4% всех перевезенных пассажиров, 7,8% – на 
пригородное сообщение, 1,8% – на междугороднее. Удельный вес пассажиров, перевезенных 
по социальным проездным билетам, составил 26,3% от общего числа перевезенных.  

 На конец прошедшего года протяженность автомобильных дорог общего пользования в 
регионе составляла 32,2 тыс. км, из них удельный вес дорог с твердым покрытием – 84,2%, 
среди которых 44% – дороги с усовершенствованным покрытием. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Более двух лет колонии получил молодой красноярец за желание воевать на стороне 
ИГИЛ 

Житель Красноярского края приговорен к двум годам и двум месяцам колонии общего 
режима за желание вступить в ряды запрещенной в России организации ИГИЛ (Исламское 
государство Ирака и Леванта). 

Как сообщили в четверг в региональной прокуратуре, 24-летнему молодому человеку 
инкриминировалось приготовление к участию в деятельности террористической организации. 

Согласно имеющимся данным, молодой человек принял решение вступить в ИГИЛ в мае 
текущего года. Подсудимый имел боевую подготовку, владел навыками стрельбы из 
огнестрельного оружия и различными тактиками ведения войскового боя. 

Зная, что ИГИЛ является запрещенной в России организацией, парень приобрел 
авиабилеты и в начале июня вылетел из Красноярска в Москву, намереваясь в тот же день 
отправиться в Стамбул, а затем проникнуть на территорию Сирии и присоединиться к 
террористам. 

"В этот же день на линии паспортного контроля аэропорта "Внуково" города Москвы он 
был выявлен и задержан сотрудниками ФСБ России. В связи с задержанием он не смог 
довести свой преступный умысел до конца по независящим от него обстоятельствам", - 
указывают в прокуратуре.  

В итоге молодой человек осужден к двум годам и двум месяцам лишения свободы в 
колонии общего режима. Приговор не вступил в силу. 

Сибинфо 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин считает, что пик кризиса в России пройден   
Президент России Владимир Путин считает, что пик экономического кризиса в России 

уже пройден. Об этом он заявил на заседании дискуссионного клуба "Валдай", передает 
"Интерфакс".  

По его словам, инфляция по итогам текущего года составит 11,9-12%. В 2016 г. 
инфляция в России начнет снижаться. Путин отметил, что российская экономика испытывает 
проблемы не столько от санкций, сколько из-за снижения цен на энергоносители.  

"Вся мировая экономика испытывает проблемы. Экономика России испытывает сразу 
несколько проблем, проходит через несколько проблем и испытаний... Самым важным 
фактором ограничения роста, снижения темпов экономического роста, конечно, является 
падение цен на традиционные товары нашего экспорта", - сказал Путин.  

Президент также отметил стабилизацию курса рубля, передает "Прайм". "У нас 
положительный сальдо торгового баланса, уверенно держится, несмотря ни на какие 
сложности и проблемы. У нас достаточно высокие золото-валютные резервы Центрального 
Банка", - добавил он.  

Россия будет стремиться к сохранению макроэкономических показателей при очень 
консервативном отношении к бюджетным расходам, заключил Путин. "Мы должны перейти 
сейчас - будут приняты соответствующие решения на законодательном уровне - к более 
адресной поддержке в социальной сфере", - сказал он. 

Ведомости   
 

Санкции, вассалы, Сирия и рост нетерпимости: Путин выступил на сессии клуба 
"Валдай" 

 США обманывали Россию и весь мир, говоря о ядерной угрозе Ирана, заявил Владимир 
Путин, выступая на итоговой пленарной сессии XII заседания Международного 
дискуссионного клуба "Валдай". Работу форума транслируют телеканал "Россия 24" и сайт 
Вести.Ru. В этом году центральная тема заседания – "Война и мир: человек, государство и 
угроза большого конфликта в XXI веке". 

"На днях проведены первые испытания ПРО США в Европе. Что это значит? Это значит, 
что мы, когда спорили с нашими американскими партнерами, были правы.  Нас да и весь мир 
пытались в очередной раз ввести в заблуждение, а сказать совсем проще — обманывали", — 
сказал Путин. 

Ядерная проблема Ирана разрешена, однако США продолжают развивать систему ПРО, 
напомнил президент РФ. США вышли в одностороннем порядке из Договора об ограничении 
противоракетной обороны. Сейчас никакой угрозы со стороны Ирана нет, причина строить 
ПРО исчезла. "Мы вправе были бы ожидать, что и работа над   развитием ПРО США 
прекратится. Ничего подобного не происходит, все  продолжается",  — отметил президент 
России. 

В своей речи Владимир Путин также предостерег от неуправляемой конкуренции 
государств, которая может стать губительной для мира и привести к новому витку гонки 
вооружений. При это он отметил, что "у всех  государств всегда есть и будут свои порой 
разнонаправленные интересы, а развитие мировой истории всегда сопровождала 
конкуренция держав и их союзов". "На мой взгляд, это абсолютно естественно. Главное, 
чтобы такая конкуренция строилась в рамках определенных политических, правовых, 
моральных норм и правил. Иначе соперничество, столкновение интересов чревато острыми 
кризисами и драматическими срывами", — считает Путин. 

По мнению Путина, формирование блоков путем установления доминирования 
сильнейшего не сделает мир безопаснее. "Процесс формирования таких структур 
(экономических блоков) идет чуть ли не по правилам конспирации. Задача понятна — так 
переформатировать мировую экономику, чтобы извлекать еще большую ренту из своего 
доминирования и распространения своих стандартов экономического, торгового и 
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технического регулирования", — заявил Путин. Президент добавил, что это "лишь 
заложит мину замедленного действия, почву для будущих конфликтов. 

По словам Путина, страны, объявляющие войны в угоду своим интересам, поступают с 
другими как с вассалами. Говоря о санкционных войнах, глава государства отметил, что они 
уже стали реальностью современной глобальной экономики и "штампом" в СМИ. Санкции 
используются зачастую как инструмент недобросовестной конкуренции, чтобы потеснить или 
убрать соперников с рынков, добавил он. В качестве примера он привел штрафы, которыми 
США облагают в том числе европейские компании. 

Путин также предостерег другие страны от попыток использовать террористов в своих 
целях. "Всегда трудно вести двойную игру", — заявил он, выступая на сессии дискуссионного 
клуба "Валдай". "Объявлять о борьбе с террористами и одновременно пытаться использовать 
часть из них для того, чтобы расставить фигуры на ближневосточной доске в своих 
интересах. Как кажется — в своих интересах", — подчеркнул он. 

"Невозможно добиться успеха в борьбе с террористами, если часть из них использовать 
как таран для свержения неугодных режимов", — уверен Путин.  "Никуда потом от этих 
террористов не деться", — сказал президент. "Это только иллюзия, что удастся с ними 
справиться, отстранить от власти, как-то договориться", — добавил он. В качестве примера 
Путин напомнил о ситуации в Ливии. 

Президент России также остановился на проблеме конфликта в Сирии. По его словам, 
военная  победа над  боевиками  в Сирии  всех проблем  не  решит, необходим политический 
процесс. Для противостояния  террористам  нужно объединить  силы  регулярной армии  
Ирака,   Сирии,  курдского   ополчения  и   различных   сирийских оппозиционных групп, 
считает он. 

 "После обращения официальных властей  Сирии о поддержке мы  приняли решение о 
начале российской военной  операции в этой стране.  Подчеркну, она является полностью 
легитимной, ее единственная цель — способствовать установлению мира,  и уверен,  что  
действия российских  военных  окажут необходимое  воздействие  на  ситуацию   в  
позитивном  плане,  помогут официальным властям  создать условия  для последующих  
действий в  сфере политического урегулирования", — сказал Путин. 

Владимир Путин призвал мировое сообщество не игнорировать мнение жителей 
ближневосточного региона, в  первую очередь Сирии  и Ирака, при  решении политических и  
военных  вопросов, и  не  ставить знак  равенства  между приверженцами ислама и 
радикальными последователями этой религии. "Стоит вопрос  -  не пора  ли  международному 
сообществу  все  свои действия согласовывать с теми людьми, которые живут на этих 
территориях. Думаю, что  давно  пора",  -  сказал Путин. 

Проблема беженцев, если ее не решать с учетом интересов коренного населения, может 
привести к росту национализма и нетерпимости, считает Путин. Он отметил, что сегодня 
сотни тысяч мигрантов пытаются интегрироваться в другое общество, не имея при этом 
профессии, не зная языка, традиций и культуры. Коренные же жители стран, куда 
устремились беженцы, раздраженно жалуются на чужое засилье, на ухудшение 
криминогенной ситуации и на затраченные на обустройство мигрантов бюджетные средства. 
"Конечно, есть много людей, которые — и большинство людей — сочувствуют беженцам, 
хотят им помочь. Вопрос в том, как это сделать, не ущемляя интересов коренных жителей тех 
стран, в которые беженцы переселяются", — сказал Путин. "А такое шоковое, массовое, 
неуправляемое столкновение разных жизненных укладов может привести и уже ведет к росту 
национализма и нетерпимости, возникновению перманентного конфликта в обществе", — 
заключил президент РФ. 

Вести 
 

Продление антикризисного плана будет зависеть от ситуации в экономике - Медведев     
Антикризисный план правительства на 2015 год выполняется в целом неплохо, решение 

о возможности разработки нового плана на 2016 год будет приниматься в зависимости от 
ситуации в экономике, заявил сегодня премьер РФ Дмитрий Медведев, открывая заседание 
правительства.  
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"Есть развилки на будущее, в том числе и о том, надо ли нам на следующий год 
продлевать действие того или иного антикризисного плана. Мы об этом еще поговорим. Это 
будет зависеть, конечно, от состояния экономики, однозначных сейчас подходов нет. Я вчера 
с экспертами встречался, обсуждал тему, как дальше работать - либо в формате обычной 
деятельности, либо все-таки путем продления антикризисного плана", - сказал он.  

"Работа по антикризисному плану текущего года, несмотря на то, что я регулярно всех 
собираю, заслушиваю отчеты и, скажем прямо, периодически еще и нагоняи даю за то, что 
там есть какие-то погрешности, в целом, я считаю, идет неплохо. И цели и задачи, которые 
были поставлены перед этим планом, исполняются приличным образом, то есть достигнуты 
те показатели, на которые мы ориентируемся", - заявил Д.Медведев.  

"Хотел бы всех кто этим занимается поблагодарить за эту работу, но она будет 
продолжена, потому что носит регулярный характер. И до конца года как минимум она должна 
быть в том режиме, в котором это предусмотрено соответствующими решениями", - добавил 
премьер РФ. 

 /Интерфакс/ 
 

Против России, возможно, введут новые санкции - политолог      
Часть санкций не снимут с России никогда, они станут частью традиционной западной 

политики в отношении Москвы, сообщил агентству "Интерфакс-Юг" политолог Николай 
Злобин в кулуарах международного дискуссионного клуба "Валдай" в четверг.  

"Часть санкций будет, конечно, зависеть от ситуации в Украине и в Крыму. Но крымские 
санкции снять будет очень сложно. Это может быть вопрос десятилетий", - подчеркнул 
политолог.  

 По его словам, у Вашингтона нет желаний и настроений снять санкции с России. "Пока 
особых настроений в Вашингтоне по снятию санкций я вообще не вижу. Наоборот, есть два-
три варианта введения новых санкций, если ситуация будет развиваться в негативном плане. 
Если не будут выполняться минские соглашения и в следующем году если ситуация в Сирии 
пойдет не так как хотелось бы... если Россия и США не договорятся. Есть уже два-три 
серьезных санкционных плана, которые готовы к тому, чтобы их ввести. Но я надеюсь, это не 
произойдет", - сказал Н.Злобин.  

Президент РФ Владимир Путин также высказался на тему санкций в ходе 
международного дискуссионного клуба "Валдай". Он считает, что санкции США против 
европейских компаний не могут применяться, если стороны действительно являются 
союзниками.  

 "Реальность сегодняшней глобальной экономики - это торговые, санкционные войны. 
Это уже стало штампом СМИ. Причем санкции используются, в том числе, как инструмент 
недобросовестной конкуренции, чтобы потеснить или вовсе выкинуть соперников с рынка", - 
сказал В.Путин.  

В качестве примера президент привел "настоящую эпидемию штрафов в отношении, в 
том числе, и европейских компаний со стороны США".  

"В ход идут надуманные предлоги, жестко караются те, кто осмелился нарушить 
односторонние американские санкции. Это, конечно, может быть, не российское дело, но у 
нас же с вами дискуссионный клуб, поэтому я все-таки позволю себе спросить: так с 
союзниками поступают? Нет. Так поступают с вассалами, которые осмелились действовать по 
своему усмотрению", - сказал В.Путин.  

 Финмаркет 
 

Шойгу: Россия развернет еще четыре базы в Арктике 
 Министр обороны РФ Сергей Шойгу рассказал, что Минобороны намерено развернуть 

базы на острове Врангеля, мысе Шмидта, на восточном побережье Чукотки и на Курилах. 
По словам Шойгу, по своему размеру они будут меньше военной базы на арктическом 

острове Котельный, строительство которой фактически завершено. «Это такая большая база, 
какой не было в советское время, это - современное сооружение, со всем необходимым для 
оборудования тех рубежей», - цитирует главу военного ведомства «Интерфакс». 
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Напомним, с 2012 года на Новосибирских островах проводятся военные учения 
Российских вооруженных сил (остров Котельный). В 2013 году на острова были доставлены 
военная техника и имущество. В сентябре 2014 было официально объявлено об организации 
постоянной военной базы в Арктике. 

НИА-Красноярск 
 

Рейтинг российского лидера достиг рекордного предела 
Опрос был проведен 17 - 18 октября в 46 российских регионах среди 1600 человек. 

Возможная погрешность составляет порядка 3,5%. В 26% случаев респонденты оценили 
военную операцию России в Сирии как одно из самых ярких политических событий последних 
недель. 
 Самые "кризисные" показатели поддержки президента приходились на январь 2012 г. - 
тогда, по данным ВЦИОМа, работу Владимира Путина одобряли 58,8% опрошенных. В марте 
2014 г. на фоне присоединения Крыма к России эти цифры достигли уже 76,2%, а с апреля - 
стабильно более 80% респондентов. По данным последних опросов Путина поддерживали 
уже более 86% опрошенных. 

Заместитель председателя научного совета ВЦИОМ Леонид Давыдов, комментируя 
для "Утра" выросший рейтинг президента России, отметил, что эта цифра близка к пределу. 
Он также обратил внимание на то, что теперь Путина поддерживают не только те, кто 
сохранял ранее нейтралитет, но и бывшие противники главы РФ. 

"Это очень хороший показатель, и любой западный политик мог бы о нем мечтать, - 
заявил Давыдов. - В Америке подобные цифры достигаются только в моменты серьезных 
конфликтов и жестких потрясений в обществе - таких, как нападение на "башни-близнецы". 
Объяснить рост рейтинга Путина очень легко - безусловно, это успехи на внешней арене. 
Сирия и Крым. Его воспринимают как национального лидера, уважают в мире, он добился 
признания, и это нравится людям. Очень много противников стали "за". Те, кто был 
нейтрален, тоже стали "за". Потому что всем россиянам нравится такие глобальные прорывы. 
Они соскучились по ним за все эти годы после падения СССР, считали себя униженными. 
Поэтому возвращение этого уважения на международной арене и определило этот рейтинг". 

При этом Давыдов заметил, что успехов у власти во внутренней политике гораздо 
меньше, чем во внешней. 

"У нас за экономику и партийные процессы отвечают другие люди. В сознании тех, кого 
опрашивали, это сильно отделено. Поэтому и разница растет между оценками его и тех, кто 
занимается экономикой и внутренней политикой", - считает он. - Другое дело, что все больше 
растет разрыв между его рейтингом и рейтингом правящей партии. У президента такие 
высокие цифры, а при этом кандидат от партии власти проигрывает в Иркутске. Значит, 
этажом ниже что-то не совсем в порядке". 

Директор национального института внутриполитических исследований, питерский 
политолог Владимир Васильев назвал такой результат вполне закономерным. Дальнейший 
прирост будет статистически не значимым, считает эксперт. 

"Мы должны понимать, что в рамках таких исследований есть определенная 
статистическая погрешность, - отметил Васильев в разговоре с нашим корреспондентом. - 
Поскольку она имеется, то рейтинг порядка 90% – он уже достаточно солидный. На него 
однозначно повлияла совокупность Сирии и Крыма. Сирия – это продолжение Крыма. И в 
том, и в другом случае мы показали, что Россия – самостоятельное государство, которое 
считает себя сильным для принятия подобных решений и для того, чтобы реализовывать их 
достаточно корректно с точки зрения международного права. И такое совмещение силы 
государства и международного права как раз и влияет на рейтинг".  

Магистр политических наук НИУ ВШЭ, эксперт Института глобализации и социальных 
движений (ИГСО) Алексей Симоянов выразил сомнения в реальности данных ВЦИОМа. По 
его словам, мнения россиян относительно военной операции в Сирии неоднозначные, и они 
существенно отличаются от поддержки возвращения Крыма в состав России. 

"Конечно, это выглядит немного комично, - отметил Симоянов в интервью "Утру". - У 
меня нет сомнений, что рейтинг Путина переваливает за 60, и даже за 70%. Он пользуется 
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поддержкой безусловного большинства населения нашей страны - голосующих, 
электората и так далее.  

Но когда соцслужбы начинают рисовать за 80, а то и за 90, то это только вредит. 
Девяносто процентов поддержки не может быть ни у какого лидера ни в какую историческую 
эпоху! Но мы знаем, что стараниями наших социологов эта цифра может вырасти и до 146%. 
Социология оказалась в тупике после референдума в Крыму, где "за" высказались 84% 
голосующих. Теперь уже вроде как и нельзя показывать цифру ниже. В то же время есть 
такой тренд, что поддержка должна расти - медленно, постепенно, но постоянно. Вот они и 
начинают ее повышать. То, что рейтинг вырос за счет Сирии - сомнительное утверждение. 
Когда речь шла о Крыме, поддержка была видна невооруженным глазом. Проходили 
народные гуляния по всей стране. Но по Сирии вопрос очень спорный. Я видел 
альтернативные оценки - народ не понимает смысла вмешательства, и поэтому относится к 
военной операции скептически". 

По мнению Владимира Васильева, цифры ВЦИОМа все-таки реальные и рейтинг 
Владимира Путина не накручен. Его поддержка со стороны россиян - реальная картина 
вещей, уверен питерский политолог. 

"Так грубо обычно не работают - получили 70, а написали 90", - считает эксперт. - 
Рейтинг может быть накручен иными косвенными способами, полукорректными. Например, 
представляя определенные или возрастные группы, в которых рейтинг Путина реально выше. 
Но даже если это и допустить, то очевидно, что цифры очень близки к действительности". 

«Утро» 
 

Исследование: Более половины россиян из-за кризиса сократили расходы или 
планируют это сделать 

 По данным института Гайдара, более половины россиян из-за кризиса экономят на чем 
могут: продуктах питания, лекарствах, медицинских услугах. 

Так, согласно опубликованному сегодня исследованию "Оперативный мониторинг 
экономической ситуации в России", проведенному Институтом Гайдара, Российской 
академией народного хозяйства и Всероссийской академией внешней торговли 
Минэкономразвития, более половины российских граждан (в среднем — 57%) в сентябре 
2015 года сократили расходы или планируют это сделать. 

При этом 84,7% россиян уже сократили и планируют сократить расходы на зарубежный 
отдых. На втором месте — снижение затрат на дорогие продукты питания (74,4%). Также 
люди уже сократили расходы и дальше планируют меньше тратить на медицинские услуги 
(61,5%) и на покупку лекарств (50,6%). Расходы на страхование автомобилей пока сократили 
и собираются лишь 32,2% граждан. 

Вместе с тем, следует из материалов исследования, за последние семь месяцев 
финансовое положение россиян или их восприятие экономической ситуации улучшилось: по 
сравнению с февралем 2015 года число желающих экономить снизилось. В феврале тех, кто 
уже меньше тратил и собирался сократить расходы на дорогие продукты питания, было 
83,3% — на 8,9 п.п. больше, чем сегодня. 

Прежде всего люди перестают сокращать расходы на оплату услуг по уходу за 
родственниками и на лекарства. В сентябре их меньше, чем в феврале, на 15% и 11,6% 
соответственно. 

Есть еще одна тенденция — люди уменьшили расходы по основным статьям личного 
бюджета (продукты и путешествия) и продолжают искать возможность сэкономить на чем-
нибудь еще. 

Например, число тех, кто уже сейчас меньше тратит на дорогие продукты, 49,3%, а число 
тех, кто планирует это сделать, – 25,1%. А по расходам на покупку лекарств пропорция 
другая: тех, кто уже сократил расходы, – 19,4%, а тех, кто только собирается, – 31,2%.  

Аналогичная ситуация со страховыми услугами: сейчас меньше тратят на страхование 
автомобилей всего 8,3% и 23,9% — только собираются сократить затраты на эти услуги. 
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"В целом данные мониторинга демонстрируют заметное сокращение 
потребительской активности, причем не только среди малообеспеченных групп населения, но 
и средне- и относительно высокообеспеченных", — сказано в обзоре. 

Ранее ВЦИОМ опубликовал опрос, в котором также говорится, что в условиях кризиса 
россияне чаще всего переходят на более дешевые товары или отказываются от некоторых 
продуктов или развлечений. За последние девять месяцев число тех, кто экономит на 
продуктах питания и потребительских товарах, увеличилось с 58% до 62%, свидетельствуют 
данные ВЦИОМ. 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Запад хочет установить монополию на экономический шантаж    
Никого не должен удивлять тот факт, что Румыния шантажирует Молдавию кредитом, 

ставя предоставление оного в зависимость от прихода во власть пророссийских сил. Эту 
тактику Запад избрал для себя давно, но категорически запрещает заниматься России чем-то 
подобным. Меж тем именно в случае с Молдавией у Москвы есть повод задействовать свои 
экономические рычаги. 

Еще накануне пришло сообщение о том, что Румыния поставила жесткие условия 
Молдавии: либо антироссийское правительство, либо отказ в кредите. На первый взгляд, это 
сообщение кажется малозначительным. Сумма кредита – всего 150 миллионов евро, да и 
спорят о нем две небольшие страны – одно из самых бедных государств Евросоюза и одно из 
самых бедных государств Европы вообще. Это просто смешно на фоне долгов Украины, не 
говоря уж о Греции. Но в данном случае принципиален не состав участников действа и не 
сумма, которой Бухарест шантажирует Кишинев, а сам принцип.  

Страна, являющаяся членом ЕС, считает нормальным ставить политические условия 
другой стране – и в случае невыполнения этих условий угрожает экономическими 
последствиями. Это далеко не первый подобный случай. И, разумеется, не последний. 
Примеров, когда более богатая и влиятельная страна ставит условия более бедной или 
менее влиятельной, можно привести множество.  

Это, например, Германия, официальные власти которой делали вполне однозначные 
заявления о нежелательности прихода к власти СИРИЗА. Греки проигнорировали мнение 
Берлина – и даже не исключено, что в какой-то части специально проголосовали вопреки ему. 
Как показывает развитие ситуации, они оказались правы: сейчас скандал с греческими 
долгами отошел даже не на второй, а на третий план, а про Grexit в Брюсселе и Берлине 
даже не вспоминают.  

Это США, чьи сенаторы во главе с экс-кандидатом в президенты Маккейном лично 
прилетели в Софию, чтобы добиться приостановки проекта «Южный поток». Американцам 
удалось добиться своего: Болгария привычно предала Россию, как регулярно делала это на 
протяжении всех десятилетий, прошедших с момента ее освобождения российскими 
войсками от турок. В результате деньги от транзита российского газа в Европу достанутся той 
самой Турции, власти которой умеют отстаивать собственные интересы и не смешивать 
политику с экономикой. Экономическая ситуация в Болгарии продолжает ухудшаться, и 
никаких перспектив на улучшение положения в этой стране пока не видно.  

Это Евросоюз, требовавший от Венгрии отказаться от атомной сделки с Россией вопреки 
экономической целесообразности и экологической безопасности. Венгерскому лидеру 
Виктору Орбану тогда удалось отбиться, и договор все-таки был заключен.  

Классический, эталонный пример – это евромайдан с печеньками от Виктории Нуланд, 
регулярными выступлениями европейских политиков со сцены и неприкрытым давлением на 
Виктора Януковича (который, напомним, не отказался от подписания договора о 
евроинтеграции, а всего лишь решил немного отложить это решение) и катастрофическими 
для всей Украины последствиями, окончательный масштаб которых пока не ясен.  
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Таким образом, можно однозначно констатировать, что США, Евросоюз и 
ведущие страны ЕС считают для себя абсолютно нормальным и естественным вмешиваться 
во внутренние дела других государств, экономически давить на тех, кто ведет неугодную им 
политику, и, наоборот, политически влиять на невыгодные для них экономические решения. 
Четыре вышеуказанных кейса – это лишь самые яркие примеры, которые приходят в голову в 
первую очередь. На самом деле их количество исчисляется десятками, если не сотнями. 
Просто далеко не все случаи выходят за границы стран, которые подвергаются давлению.  

При этом европейские и американские политики регулярно выступают с заявлениями о 
том, что Россия экономически давит на своих соседей, использует газ и Роспотребнадзор в 
качестве инструмента для шантажа – и прочая, и прочая. При этом ни одного примера, 
аналогичного вышеприведенным по яркости и бескомпромиссности, они привести не могут. 
Но обвинения все равно звучат, причем давно и регулярно.  

С обвинениями в адрес России выступают не только западные политики, но и российские 
оппозиционеры. Мол, зачем мы списываем долги, оказываем военную помощь, даем кредиты 
странам, которые нас поддерживают?  

Единственное, в чем можно с ними отчасти согласиться, – и списание долгов, и кредиты, 
и военная помощь должны обуславливаться четкими ответными преференциями для России. 
Помогать «просто так», как это зачастую делал Советский Союз – это только плодить 
иждивенцев, которые, как и Болгария, предадут при первой же возможности. И, как 
показывает поведение США и ЕС, стесняться жесткого выставления условий вовсе не 
следует – все гранды мировой политики так поступают.  

Если же вернуться к молдавскому случаю, то ситуация вовсе не так малозначительна, 
как кому-то хотелось бы. В Кишиневе которую неделю продолжается вялотекущий майдан. 
Однозначно пророссийских политиков в элите Молдавии практически нет: не следует 
забывать, что именно пришедший к власти на пророссийских лозунгах коммунист Владимир 
Воронин в 2003 году отказался подписывать «план Козака» – разработанный в Москве 
сценарий приднестровского урегулирования. Отказался, напомним, под давлением США и 
ОБСЕ, которых категорически не устраивало прописанное в документе пребывание 
российского военного контингента в объединенной Молдавии.  

В результате Приднестровье осталось независимым, и с тех пор ситуация в этом 
непризнанном государстве, большинство населения которого составляют граждане России, 
неуклонно ухудшалась. Молдавия и Украина год за годом ужесточали экономическую 
блокаду, а после госпереворота Киев закрыл границу и для перемещения граждан ПМР.  

29 ноября в Приднестровье пройдут парламентские выборы, кампания идет довольно 
грязно, нельзя исключить того, что какая-то из сторон решит разыграть «майданный» 
сценарий. Расстояние между Кишиневом и Тирасполем – менее 80 километров, и в случае 
паралича власти в одном или другом государстве ситуация может пойти по 
непредсказуемому сценарию.  

При этом Москва, в отличие от Бухареста, не высказывала однозначной позиции по 
поводу происходящего по обоим берегам Днестра – и в этом, кстати, тоже нет ничего нового. 
После 2003 года политика на этом направлении была во многом пущена на самотек, 
приднестровским вопросом занимались в основном чиновники среднего звена.  

Между тем игнорировать происходящее в регионе, где проживают сотни тысяч 
российских граждан, где размешены российские войска и где находится один из крупнейших в 
Европе складов боеприпасов (Колбасна, два километра от украинской границы), как минимум 
неразумно, а как максимум – опасно.  

Политика Румынии по отношению к Молдавии крайне проста – это по радикальному 
сценарию аннексия, а по минимальному – превращение Кишинева в сателлит Бухареста. И 
если судьба граждан Молдавии – их внутреннее дело, то жители Приднестровья еще в 2006 
году сделали однозначный выбор в пользу воссоединения с Россией.  

Безусловно, борьба с ИГИЛ в Сирии и наконец-то запущенное урегулирование в 
Донбассе крайне важны. Но это не отменяет необходимости активного участия в 
происходящем в Кишиневе и Тирасполе.  
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Но представьте, какой шум и визг поднимется, если Россия вдруг предложит 
Молдавии 150 миллионов евро за формирование пророссийского правительства? 

Взгляд 
 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 23.10.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62, 79 ▲ 0, 16 

EUR 71, 09 ▼ 0, 08 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


